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Fahrpläne Schienen-Personen-Nahverkehr 2010/2011 
 

Der Zweckverband Großraum Braunschweig ist bei seinem letzten Planungsgespräch auf 
die aktuelle Situation beim Fahrplan 2010 und auf den vorgesehenen Fahrplan 2011 zum 
Schienen-Personen-Nahverkehr (SPNV) eingegangen. 
 
 
Fahrplan 2010 
 
Es sind verschiedene Baumaßnahmen im Großraum Braunschweig geplant. So sollen 
zwischen dem 01.05.2010 und dem 31.08.2010 umfangreiche Baumaßnahmen zwischen 
Hämelerwald, Peine, Braunschweig und Helmstedt stattfinden. Der IC wird während dieser 
Zeit voraussichtlich nur noch zweistündlich zwischen Magdeburg, Helmstedt, Braunschweig 
und Hannover verkehren. Die Nahverkehrszüge zwischen Helmstedt und Braunschweig 
sollen nur noch zweistündlich fahren. 
 
 
Fahrplan 2011 
 
Bei der Kursbuchstrecke 310 Braunschweig – Helmstedt sind grundsätzlich keine 
wesentlichen Veränderungen geplant. Lediglich die stündlichen Verkehrsleistungen zwischen 
Hämelerwald, Peine und  Braunschweig sowie zwischen Braunschweig und Helmstedt 
stehen am Wochenende unter folgendem Finanzierungsvorbehalt: 
  
Beim Fahrplan 2011 ist nicht mehr wie in den Jahren 2008, 2009 und 2010 von einem 
Landeszuschuss auszugehen. Das bedeutet, dass gegenwärtig erhebliche 
Leistungsreduzierungen entsprechend den Festlegungen im Nahverkehrsplan vorgesehen 
sind. Die Trassenbestellung hat bis zum 18.08.2010 zu erfolgen. Bis zu diesem Termin sollte 
über den Landeszuschuss entschieden sein.  
 
Die Leistungsreduzierungen würden sich schwerpunktmäßig auf das Wochenende beziehen. 
Bestehende stündliche Verbindungen würden am Wochenende dann nur noch zweistündlich 
fahren. 
 
Die Beantragung der Zuschüsse ist Gegenstand einer politischen Diskussion. 
Ministerpräsident Wulff hat auf dem diesjährigen Neujahrsempfang der IHK erklärt, dass 
„nichts mehr zu verteilen wäre“. Sofern aber dennoch ein Landeszuschuss gewährt wird, 
würden die Verkehrsleistungen auch bestellt werden. 
 
 

Es wird um Kenntnisnahme gebeten. 

 
 
(Eisermann) 



 
 

 


